
I.  premIo «estudIos fInancIeros»

La tradicional ceremonia de entrega de la vigésima edición del Premio «Estudios Financieros» se celebró 
el pasado 27 de septiembre en Madrid. En esta ocasión, el lugar escogido para la efeméride fue el teatro Amaya, 
que por unas horas interrumpió sus representaciones teatrales para acoger este solemne acto con el que cada año 
se premia a los mejores trabajos de investigación dentro de las seis disciplinas de las ciencias jurídicas y sociales 
que abarca este certamen. Durante la ceremonia, los galardonados de este año recibieron sus respectivos premios, 
así como las dotaciones económicas que llevan aparejados. Con una dotación económica cercana a los 100.000 
euros, el Premio «Estudios Financieros» se convoca anualmente con carácter nacional, y en la presente edición 
han concurrido al mismo 144 trabajos, procedentes en su mayoría de los departamentos de investigación de las 
distintas universidades españolas. 

Numerosas personalidades estuvieron pre-
sentes en un acto de entrega que contó con la par-
ticipación de don Eugenio Lanzadera arencibia, 
secretario general de la Universidad a Distancia 
de Madrid (UDIMA), como maestro de ceremo-
nias. Junto a él, sentados en la mesa presidencial, 
se encontraban los presidentes de los jurados de 
la presente edición, don Heliodoro carpintero 
capeLL, don Fernando Suárez GónzaLez, don 
Pablo LucaS MuriLLo de La cueva, don José 
Antonio GonzaLo anGuLo, don Rafael Fernán-
dez MontaLvo, don Luis díez picazo y ponce 
de León y el Presidente del CEF, don Roque de 
las HeraS MiGueL.

Eugenio Lanzadera, en sus palabras de presentación, además de hacer un cariñoso guiño a los profesores 
de la UDIMA que han resultado galardonados en esta vigésima edición del Premio «Estudios Financieros», seña-
ló que «la bondad de los premios está en la calidad de los premiados». También reflexionó el secretario general 
de la UDIMA acerca de la necesidad de no confundir el mérito del trabajo realizado con el premio que lo reco-
nocía, ya que «el premio brilla un día, mientras que el mérito permanece siempre», dijo. 

A continuación, se procedió a la lectura del acta notarial en la que se daba cuenta del título de los tra-
bajos premiados y del nombre de sus correspondientes autores. En total, 25 trabajos resultaron premiados entre 
primeros premios, segundos premios y accésit. Los ganadores, la mayoría presentes en la sala, fueron subien-
do uno a uno al escenario del teatro Amaya a recoger sus estatuillas, diplomas y dotaciones económicas, reci-
biendo además el aplauso del numeroso público que asistió al acto desde el patio de butacas. 

Entrega del Premio «Estudios Financieros» 2010, 
Clausura del curso académico 2009-2010 del CEF e 

Inauguración del curso académico 2010-2011 de la UDIMA

El presidente del CEF junto a los componentes de la mesa 
presidencial del acto de entrega de Premios 2010
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Turno para las intervenciones de las personalidades que, en cali-
dad de representantes de jurados y premiados, subieron al estrado a 
pronunciar sus parlamentos. En primer lugar lo hizo don Rafael Fer-
nández (presidente de la Sección 2.ª, Sala 3.ª, del Tribunal Supremo), 
quien habló en su calidad de presidente del jurado de la categoría de 
Tributación, y representaba a los presidentes de los jurados de Conta-
bilidad y Tributación. Señaló el ponente la dificultad que para el jurado 
había supuesto escoger, dada la gran calidad que atesoraban los trabajos 
presentados. «Nos llevó mucho tiempo», aseguró. Sus palabras finales 
fueron de felicitación tanto a los premiados como a los autores del res-
to de trabajos presentados. 

A continuación tomó la 
palabra don Luis díez picazo 
(catedrático de Derecho Civil de 

la Universidad Autónoma de Madrid y académico de la Real Academia 
de Jurisprudencia y Legislación), quien intervino en calidad de presi-
dente del jurado de la categoría de Derecho Civil y Mercantil y repre-
sentaba a los presidentes de los jurados de Recursos Humanos y 
Derecho Administrativo. Además de sumarse a las felicitaciones de su 
colega y antecesor en el turno de palabra, el profesor díez picazo agra-
deció a don Roque de LaS HeraS su labor «manteniendo vivos, contra 
viento y marea, estos premios». «Es una labor fecunda», aseguró, «ya 
que sembrar en estos profesionales redunda en beneficio del Derecho».

Naturalmente, también 
hubo tiempo para escuchar en esta 
ceremonia a sus grandes protagonistas, los premiados, representados en 
esta ocasión por dos de los ganadores en sus respectivas categorías. La 
profesora de la Universidad Carlos III de Madrid, doña Violeta ruiz 
aLMendraL, primer premio de Tributación, abrió su intervención dando 
las gracias al CEF «por los 20 años que lleva otorgando este premio», un 
premio del que dijo ser un gran incentivo para la investigación. En simi-
lares términos se expresó, a con-
tinuación, don Richard Mababu 
Mukiur, profesor de la UDIMA y 
primer premio en la categoría de 
Recursos Humanos, quien coinci-
dió con su colega en señalar que 
este tipo de iniciativas «son una 

apuesta inequívoca para el desarrollo de la investigación y para la inno-
vación», haciendo un llamamiento a otras entidades, tanto privadas como 
públicas, para que sigan el ejemplo del CEF, terminando su intervención 
dedicando el premio recibido a sus compañeros de la UDIMA. 

Finalmente, el presidente del CEF, don Roque de LaS HeraS, 
impulsor y alma máter de estos galardones, cerró el acto con un discurso 
en el que valoró la gran labor realizada por los distintos jurados, «que han 

Don Luis Díez Picazo y Ponce de León, 
presidente del jurado de Civil y Mercantil

Don Rafael Fernández Montalvo, 
presidente del jurado de Tributación

Doña Violeta Ruiz Almendral, Primer 
Premio de Tributación

Don Richard Mababu Mukiur, Primer 
Premio de Recursos Humanos
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juzgado con absoluta imparcialidad los trabajos, tras muchas horas de paciente lectura, estudio y deliberación». 
De los trabajos presentados, agradeció a sus autores su realización, señalando que muchos de ellos, aun no habien-
do resultado premiados, merecían su difusión. De todos ellos destacó su gran aportación al avance de las ciencias 
jurídicas y sociales. Para terminar, el presidente del CEF y de la UDIMA transmitió unas sentidas y especiales 
felicitaciones a los profesores de su universidad, la Universidad a Distancia de Madrid, a quienes, como se recor-
dó en varias ocasiones a lo largo de la velada, dos años antes, con la universidad dando sus primeros pasos aca-
démicos, en una ceremonia idéntica a la que ahora se celebraba, arengó e incitó a que enviaran en el futuro sus 
trabajos a este certamen. «Mis expectativas se están viendo superadas», dijo con indisimulada satisfacción.

El acto concluyó con un cóctel.

Ramón Oliver (periodista)

II.   clausura del curso académIco 2009-2010 del cef en madrId, Barce-
lona y valencIa

II.1.  madrid

El pasado día 20 de septiembre, en el Palacio de Congresos de Madrid, el CEF otorgaba su reconocimien-
to en forma de diploma a aquellos alumnos de cursos y másteres que habían completado satisfactoriamente sus 
estudios en el centro durante el curso pasado. Igual-
mente, los opositores que habían superado durante el 
año en curso las oposiciones a las que se presentaban 
recibieron el calor y el homenaje de toda la familia 
del CEF en un acto académico que no se quedaba a la 
zaga para hacer lo propio con los más de 750 alumnos 
que, junto a muchos de sus profesores, abarrotaban el 
salón de actos esa noche. 

Varios fueron los parlamentos que esa noche 
se pronunciaron desde la tribuna de autoridades. 
Abrió el acto don Roque de LaS HeraS, presidente 
del CEF y de la UDIMA, quien dio la bienvenida 
a los asistentes antes de presentar al primer ponen-
te de la noche, ponente de relumbrón e invitado de excepción de la velada, pues no todos los días se tiene la 
suerte de contar con todo un rector de universidad para pronunciar la última lección magistral del curso. Y 
quién mejor que don José Andrés SáncHez pedrocHe, rector de la Universidad a Distancia de Madrid (UDI-
MA), la universidad hermana del CEF, para hacerlo. Comenzó el rector su intervención felicitando efusiva-
mente a los allí reunidos por sus éxitos pues, recordando a Tolstoi, afirmó que «ustedes desmienten al autor 
ruso cuando dijo que todo el mundo quiere cambiar el mundo, pero nadie quiere cambiarse a sí mismo. Uste-
des lo han hecho». Abogó también SáncHez pedrocHe por la educación y por, tal como señaló la OCDE en 
un reciente informe, mantener políticas de formación continua. «Invertir en formación es caro, pero no hacer-
lo puede ser carísimo», apostilló. Para terminar, José Andrés SáncHez pedrocHe hizo una llamada a la acción. 
«Los tiempos de crisis son tiempos de cambio», dijo, «tiempo de actuar con imaginación y con valentía». 

Vista panorámica del auditorio del Palacio de Congresos
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Turno para los jefes de estudio del CEF del área de cursos y másteres, representados en esta ocasión por doña 
María del Puy abriL Larraínzar. Recordó la docente su pasado como opositora, algo que le abrió las puertas del 
CEF y que le brindó la oportunidad «de hacer lo más bonito que, en mi opinión, se puede hacer: enseñar». «La for-
mación nunca cae en saco roto», recordó. Finalmente, la jefa de estudios señaló que «entiendo vuestros sufrimientos, 
pero estoy segura de que el esfuerzo ha valido la pena». «Ha sido un honor haberos guiado», afirmó. La última par-
te de su intervención la dedicó Puy abriL a hablar de la ACEF, la Asociación de Antiguos Alumnos del CEF, insti-
tución que desde ese día abría sus puertas a los recién diplomados para que siguieran ligados al centro. 

Doña Teresa pérez Martínez habló, a continuación, en nombre de los profesores del área de oposicio-
nes. La preparadora manifestó su «satisfacción y alegría por vuestro triunfo». «Este logro revela vuestro esfuer-
zo y constancia. Nunca olvidéis la ilusión que pusisteis en el logro que hoy celebramos.» También hizo la 
profesora referencia al futuro profesional que espera a los hasta hace poco opositores, hoy ya flamantes funcio-
narios. «Sed exigentes con vosotros mismos. Profundizad en el estudio de los asuntos que se os presenten, y no 
busquéis en vuestro trabajo brillar sino ayudar y contribuir», les aconsejó. 

A continuación recibieron la palabra los verdaderos protagonistas 
de la ceremonia. En representación de sus compañeros, hablaron en nom-
bre de estudiantes de cursos y másteres, y opositores, respectivamente, 
doña Carolina Morón Martínez arMijo y doña Cristina baeza nieto.

Carolina Morón, con su título de Máster Profesional en Tribu-
tación/Asesoría Fiscal bajo el brazo, recordó a sus compañeros que «si 
estamos hoy aquí es porque hemos superado un gran reto profesional y 
personal». Sus palabras de agradecimiento al centro fueron muy emo-

tivas. «El CEF es mucho más 
que una escuela de negocios con 
una gran oferta formativa, es un 
lugar del que me siento orgullo-
sa de pertenecer», dijo. 

Por su parte, Cristina baeza, quien recientemente aprobó las 
oposiciones de Jueces y Fiscales, habló de la incomprensión que sufren 
los opositores, de cómo se pierden amistades y de cómo afectan las 
opiniones de terceras personas. «Y el colmo es cuando al aprobar, te 
decían: qué suerte has tenido», dijo con un toque de humor que levan-
tó las sonrisas de los asistentes. También tuvo palabras de agradeci-
miento a sus preparadores, «que me transmitieron tranquilidad y 
confianza en mí misma. Nada de esto habría sido posible sin ellos».

Terminó el acto con las palabras de quien lo abrió, don Roque de LaS HeraS, quien tuvo un recuerdo para aque-
llos opositores que no han logrado superar sus pruebas. Para ellos tuvo palabras de aliento, y recordó que se sentía 
muy orgulloso de la muy alta valoración que de estos opositores se hacía también desde la empresa privada, próxi-
mo destino profesional de muchos de ellos. Roque de LaS HeraS habló del reconocimiento oficial que, a través de 
la UDIMA, estaban comenzando a obtener los másteres del CEF. «Nuestro deseo es que muy pronto, todos nues-
tros másteres sean oficiales.» Con una última felicitación a todos los presentes y un cóctel, finalizó el acto.

Ramón Oliver (periodista)

Doña Cristina Baeza, en representación 
de los opositores

Doña Carolina Morón, en representación 
de los alumnos de los cursos y másteres
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II.2.  Barcelona       

El recuerdo de la afirmación realizada, por el Rey León, en la película de Walt Disney del mismo título, en 
que le decía a su descendiente «Recuerda que lo más importante en la existencia es que cada uno encuentre su lugar 
en el ciclo de la vida», me inspiró en las primeras palabras que dirigí a los estudiantes que el pasado 28 de septiembre 
recibían los diplomas en el acto de clausura del curso académico que se celebró en el hotel Majestic de Barcelona.

Sin duda, una de las tareas que más energía nos exige a las personas a lo largo de nuestras vidas es la 
de encontrar un lugar en la sociedad acorde con nuestras aspiraciones. En otras palabras, encontrar aquel tra-
bajo que realizaríamos de forma gratuita y encontrar a alguien que nos pague cada mes por realizarlo. Pero 
lograr ambos objetivos es un camino de largo recorrido que nos exige irlo recorriéndolo por etapas orientadas 
al logro de objetivos intermedios, como finali-
zar una carrera universitaria, realizar un posgra-
do, aprender idiomas o aceptar un trabajo, que 
sin ser el trabajo de nuestra vida nos ayudará a 
irnos aproximando hacia él.

En el CEF en cada curso académico tene-
mos el privilegio de que muchas personas nos 
dan la confianza de compartir una etapa de un 
largo proyecto de desarrollo profesional al que 
nos enfrentamos todas las personas, y como reco-
nocimiento a los esfuerzos y sacrificios que exi-
ge su recorrido correspondemos con la organización del acto de clausura en que un profesional, en etapa 
avanzada, del mundo académico o empresarial, nos imparte la última clase magistral. En esta ocasión estuvimos 
especialmente complacidos de contar con la presencia de don Pedro navarrete, que tras licenciarse en Ciencias 
Económicas por la Universidad de Málaga, realizar un máster en Economía y Dirección de Empresas del IESE, 
trabajar como PNN en la universidad y siete años en Johnson & Johnson, es actualmente director general de Sony.

En su intervención el señor navarrete hizo una reflexión  sobre los valores, la ética y el liderazgo en el 
mundo de la empresa, destacando valores como la humildad y el sentido del humor, pues argumentó que conseguir 
lo que se quiere de un vanidoso es muy sencillo, sólo hay que adularlo. Sobre la ética acentuó su incidencia sobre 
la salud, pues los comportamientos éticos favorecen la función de dormir, función ésta indispensable para gozar 
de salud no sólo mental. Del liderazgo podría haber desarrollado múltiples aspectos, pero sintetizó definiéndolo, 
no como un fin sino como una herramienta que surge cuando es necesaria y para el que se requiere tener objetivos 
claros, saber comunicarlos y tener la capacidad de convencer.

En la siguiente intervención el profesor don Fernando bLázquez Garzón hizo una apología entusias-
ta del conocimiento y su valor, entendiéndolo como un proceso inacabable que se actualiza constantemente, 
de aprendizaje permanente, de formación continua que tiene por objeto mejorar los conocimientos y las capa-
cidades de las personas, generador de riqueza intelectual, cultural, social y económica, motor del progreso 
de las organizaciones y de las personas. Los alumnos Luz María tobón rivera, del Executive MBA y Rober-
to MueLaS cañaS, opositor que en el presente curso ha entrado en la escuela judicial, hicieron una excelen-
te descripción de las etapas recorridas y de los resultados obtenidos, poniendo de manifiesto que la distancia 
entre lo que profesionalmente son y lo que realmente quieren ser se había reducido sustancialmente.

Por último, nuestro director general don Arturo de LaS HeraS García, defendió en su intervención el no 
abdicar con resignado conformismo ante la omnipresente crisis de final del primer decenio del siglo XXI sino 
enfrentarse a ella con coraje, decisión y sobre todo con formación para no quedar clasificados en el grupo de 

Don Pedro Navarrete, director general de Sony, 
dirigiéndose al auditorio
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los que no saben seguir el ritmo de unos acontecimientos que se mueven con rapidez. Por supuesto, sus últimas 
palabras fueron de agradecimiento y felicitaciones para todos los que han participado en la travesía del curso 
académico CEF 2009-2010, que ya es historia.

Enrique Cañizares (director del CEF de Barcelona) 

II.3.  valencia

El pasado 30 de septiembre tuvo lugar el acto de clausura del curso académico 2009-2010 que celebra-
mos en el hotel Westin de Valencia. Nos reunimos alumnos, profesores y personal del centro para compartir un 

momento muy especial como es la clausura del 
curso académico.

Como ponentes de este acto, presidido por 
don Arturo de las HeraS García, en calidad de 
director general del Grupo CEF, intervinieron: don 
Fernando borráS aMbLar, profesor de esta casa 
en el Área Fiscal que habló en nombre del resto 
del profesorado del CEF; don José Andrés Sán-
cHez pedrocHe que impartió la ultima lección 
magistral del curso analizando la aplicación del 
Plan Bolonia en el ámbito universitario español y 
los retos de la universidad en el entorno actual, en 
calidad de rector de la Universidad a Distancia de 

Madrid (UDIMA); doña Raquel porcar cLeMente, jefa de estudios de Oposiciones en Valencia, y don Jose Pedro 
vaLero toLoSa, director del CEF de Valencia. También contamos con la presencia de doña Laura taMarit rodriGo, 
alumna destacada del Máster en Dirección y Gestión Contable, así como del Máster en Tributación/Asesoría Fiscal 
realizado el ejercicio pasado, que en representación del resto de alumnos nos habló de la importancia de la formación 
como clave para mejorar en el ámbito profesional y de su experiencia en el CEF.  

Todos los participantes en el acto rindieron homenaje a los alumnos por su esfuerzo y dedicación, ya que 
la recogida del diploma no es más que el fruto de muchas horas de trabajo dedicadas a la formación como clave 
de éxito y superación personal.

También felicitamos a los alumnos que a lo largo de este periodo han obtenido plaza en alguna de las opo-
siciones que prepara el CEF, claros exponentes del esfuerzo y sacrificio en la consecución de los objetivos pro-
fesionales.

Un año más hemos despedido a una promoción de excelentes alumnos que estamos seguros conse-
guirán un gran éxito profesional al igual que tantos otros tras su paso por el CEF, y muchos de ellos ahora 
pasarán a formar parte de la ACEF, donde podrán seguir cultivando su amistad y colaborando en su desa-
rrollo profesional.

Finalizado este acto, procedimos a entregar los diplomas a todos los alumnos asistentes mientras disfru-
tábamos de un cóctel. Los alumnos aprovecharon el momento para charlar distendidamente con sus compañeros 
y profesores del curso en el cual habían participado.

José Pedro Valero (director del CEF de Valencia)

Mesa presidencial del acto de clausura del curso
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III.  acto de InauGuracIÓn ofIcIal del curso 2010-2011 de la udIma

El curso académico 2010-2011 fue inaugurado oficialmente en la UDIMA el pasado 28 de 
octubre en un solemne acto académico celebrado en la sede de la Universidad, en Collado Villalba. 
Al mismo asistieron la totalidad de trabajadores de la UDIMA, así como su cada vez más numeroso 
claustro de profesores al completo, sus directivos, consejo de administración y equipo rectoral. Tam-
bién muchos profesores y amigos del CEF, vinculados a la UDIMA por los estrechos lazos que unen 
a estas dos instituciones académicas hermanas, se acercaron hasta Villalba para estar presentes en 
esta efeméride de especial significancia para una Universidad que, aunque todavía es muy joven, 
continúa dando pasos firmes en su objetivo de abrirse un hueco en el panorama de la enseñanza supe-
rior española. Este acto, cuyo primer precedente hay que buscarlo hace exactamente un año, sirvió 
además para dar la bienvenida a los cerca de 20 nuevos profesores que la UDIMA ha incorporado a 
su equipo docente de cara al presente curso, así como al resto de nuevas incorporaciones que se han 
sumado recientemente a los distintos departamentos de la Universidad. Una familia que continúa 
creciendo y que, a día de hoy, está integrada ya por 100 personas y en el futuro seguirá aumentando. 

Dos fueron las intervenciones que 
pudieron escucharse en un acto sencillo 
pero cargado de emotividad y de significa-
ción, por cuanto sirvió para renovar ilusio-
nes y reforzar el compromiso común que 
todas las personas vinculadas a la UDIMA 
persiguen: la consolidación de esta Univer-
sidad como una de las más pujantes e inno-
vadoras realidades dentro del espectro 
universitario español. Y como no podía ser 
de otra forma, los parlamentos que sirvieron 

de catalizador a este propósito corrieron a cargo de las dos personas que ostentan, cada cual en su 
terreno pero siempre en perfecta armonía, la máxima representación de la UDIMA: su rector, don 
José Andrés SáncHez pedrocHe, y su presidente, don Roque de LaS HeraS.

Tras las siempre atinadas palabras de bienvenida de otra de las personas con mayor peso espe-
cífico dentro de la Universidad, su secretario general, don Eugenio Lanzadera, abrió el turno de 
intervenciones Jose Andrés SáncHez pedrocHe. Con un discurso a corazón abierto, el rector animó a 
los presentes a perseverar en el esfuerzo que está llevando a la UDIMA por una senda de la que ya 
empiezan a verse los primeros resultados. «Si la definición por excelencia de aquel que se dedica a la 
enseñanza superior es saber escuchar, vosotros habéis escuchado a muchas personas», dijo en referen-
cia a la dedicación que tanto profesores como personal de administración están destinando a los cada 
vez más numerosos alumnos de la UDIMA, una de las piedras angulares de este proyecto. 

«Ilusión», fue una de las palabras que más veces pudo escucharse a lo largo de su discurso. 
Ilusión ya que «sólo con ella podremos afrontar los nuevos retos que nos aguardan», señaló. También 
advirtió el rector de los peligros de las prisas y la precipitación,  tan extendidas en la sociedad actual, 
«pues éstas son producto de la desidia y sólo conducen a resultados mediocres». Instó, en cambio, a 

Mesa presidencial del acto inagural del curso académico

revista ceflegal. cef, núm. 118, págs. 161-168 167



trabajar el amor por el detalle, a hilvanar un trabajo de artesanía, que cuide lo menudo». «A atender», 
en definitiva, «el trabajo que realizamos como si existiese otra cosa». «Los campos no se riegan a 
base de trombas de agua, sino con la lluvia fina», dijo.

En otro fragmento de su discurso, el rector pidió a los presentes que actuaran con inteligencia, 
pero sin descuidar la parte emocional de sus vidas. «Debemos sentar las bases de nuestra universidad 
con racionalidad, pero también con corazón y con pasión», dijo.

Asimismo recordó cómo el éxito y el fracaso «son dos grandes impostores», y que el segundo 
muestra lo que el primero oculta: la capacidad de levantarse, de volver a empezar. «Las derrotas 
enseñan más que las victorias», afirmó. 

Finalmente, pidió audacia. «Sed audaces y no os ahoguéis en un vaso de agua», arengó a sus 
profesores. «Pues la audacia es una cualidad imprescindible para hacer cosas importantes en la vida».

Cerrada ovación y turno para el presidente de la UDIMA y fundador de esta Universidad, Roque 
de LaS HeraS, quien aportó una visión del proyecto más empresarial, como complemento indisoluble 
a esa otra vertiente, la académica, junto a la cual se configura la Universidad a Distancia de Madrid. 

Comenzó su intervención el presidente felicitando a los profesores por la fecunda labor inves-
tigadora que han realizado hasta la fecha, prueba fehaciente de la cual son los diversos premios, 
incluido el «Estudios Financieros», que han cosechado varios de ellos a lo largo del curso pasado. 
Roque de LaS HeraS animó a los profesores a continuar con esta labor investigadora y a que sigan 
presentándose a estos certámenes, ya que «hoy por hoy, la UDIMA es probablemente una de las uni-
versidades más pequeñas del país, y por esa razón debemos seguir haciendo oír nuestra voz». 

«Esfuerzo y trabajo», fue lo que pidió el presidente de la UDIMA a todos sus trabajadores, y 
no sólo como virtudes que debían acompañar a cada uno de ellos a nivel individual, sino como señas 
de identidad de la propia Universidad». Y junto a ellas, también las de cercanía y proximidad al alum-
no: «esas han de ser las cualidades por las que se nos conozca». 

A continuación, Roque de las Heras anunció los diversos nombramientos realizados reciente-
mente en la Universidad, como son los de directores de departamento, director adjunto de cada uno 
de los másteres oficiales o director de acceso a la universidad para mayores de 25 y 45 años. Todos 
estos cargos, de nuevo cuño en la UDIMA, han recaído en actuales profesores de la Universidad. 

Sus siguientes palabras fueron para expresar un deseo, «el de que la UDIMA se distinga por 
ser la Universidad del Trabajo, algo que inevitablemente nos convertirá en la Universidad de la Exce-
lencia». «Todos tenemos que sumar», afirmó, y en esta línea animó a los presentes a que hicieran 
llegar a la dirección sus ideas para que la Universidad continúe su crecimiento. 

Nueva ovación, y para finalizar el acto se celebró un cóctel.

Ramón Oliver (periodista)  
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